

9がつ えんだより



9月を迎え、今年の夏も終わりに近づいてきました。

先月の園だよりでは夏の遊び、水あそびやプール遊びで育つ子どもの姿について書きましたが、8月は予想以上に体調を崩すお子さんが多かったり、後半は横浜市より緊急事態宣言下の登園自粛の要請が出たことで登園人数が少なく、いつもの夏よりはみんなでダイナミックに遊ぶ機会が少なかったです。それでも、各クラス工夫をこらし、様々な遊び方で水遊びを楽しみ、水遊びができない時は室内遊びでじっくりとあそべる姿が増えて、また一段と成長していることを感じています。

今回「夏祭り」を延期にすることとなりとても残念でしたが、お子さんに無理なく、そしてより安心してご家族みんなで来て頂けるよう、ひと月待ちたいと思います。ご理解をよろしくお願いいたします。

思い返すと昨年の4月に開園すると同時にコロナ対策をとりながらの保育となってしまう、今までにない保育の仕方に、様々な場面で子どもたちをどう育てていこうか悩むことがあります。

一番もどかしく感じていることは、子どもたちと一緒に食事を食べられないことです。大人と一緒に席に着き、姿勢や食具の使い方、良く噛んで食べる姿を見て欲しい、「おいしいね」といろいろな味や香り食感などを共感しながら食べる楽しみを感じて欲しい、その結果自分で食べる喜びを感じながら自然に上手に食べられるように導いていきたいと考えていますが、今はどうしても言葉で知らせる方法が主となりジレンマです。おうちでご家族で食事をする機会は、私たちが保育で出来ていないことができるちょっぴり羨ましい機会です。ぜひ私たちの想いもプラスして楽しい食卓を囲んで頂ければ幸いです。



クラスの様子



ゆめ組

日中は気温も高くまだまだ残暑が残りますが、空は高くなりトンボの姿を見かけるようになりました。もうそこまで秋がきているのですね。

夏の間にも初めての水あそびや沐浴を十分に体験したゆめ組の子どもたち。身体だけでなく心もぐーんと成長したのを感じます。水あそびでは、最初は水に触れたり濡れた手を口元に持っていき、感触を確かめる行為から次第に玩具を使って水をすくってみたり、その水を自分の手や足にかけたりと遊びが楽しく発展するようになりました。みんなお水に触るのが大好きなので「そろそろおしまいにしてごはんにしようか」と声をかけると全力で嫌がって”もっと遊びたい”という気持ちを表現し、知らせてくれるようになりました。そのような時には”もっとやりたい”気持ちを十分に受け止め決して無理強いせずに関わるよう心掛けています。小さな子どもたちの伝えたい想いをできる限り受け止めることで、他人を信頼して想いを伝えようとする心が少しずつ成長するものと考えています。

夏の間にもゆめ組の全員が歩けるようになりました。バランスをとりながら目的の場所へ向かって歩く姿に「じょうず！」と声を掛けるとみんな本当に嬉しそうです。これからは保育者と手をつないで散歩に行ったらたくさんの秋を見つけられたらいいなと思っています。

9月のねらい・・・身体を動かして遊ぶ楽しさや心地良さを味わう。

楽しい雰囲気の中で食事を自分で進めようとする。

にじ組

暑さの中にも心地よく過ごせる日が増えてきました。季節の移り変わりを感じます。

8月は水あそびを楽しみました。初めは怖がっていたお友だちも日々繰り返し遊んでいくうちに段々と水に親しみもち、積極的に遊べるようになりました。ペットボトルをシェイクして色水を作ったり、たらいに氷を入れて触ってみたり、お水でおままごとをしたり・・・。いろいろな遊び方を取り入れて”水”を楽しむ事に夢中になって遊びました。特に”お水でおままごと”では、おもちゃの野菜を洗ったり、タライの中で浮かんだ野菜を Tongue でつかんでみたりと新しい発想で遊びが生まれていました。

トイレトレーニングでは、トイレへ誘うと喜んで行き、オムツを外す前から便座に座ってニッコリと笑っています。また、レバーを回してみても、水が流れるのをお友だちと眺めてみたりと、トイレについて色々試したり経験して知りながら楽しんでいるようです。9月も引き続きトイレでのオムツ交換から便座に座る方向で誘って行きたいと思います。

9月のお散歩は、これまでカートに乗っていたのを少しずつ歩いて行きたいと思います。公園で秋の自然に触れ、身体を動かして遊びたいと思います。

9月のねらい・・・生活リズムを整え、健康に過ごす。

自分で自由に体を動かせる心地良さを感じながら遊ぶ。

そら組

暑い夏が続いた8月はプール遊び、水遊び、わかめ遊び、氷あそび、せんたくごっここといろいろなことをして遊びました。7月末から始まった水遊びでは、遊ぶ前に約束事をパネルを見ながら伝えました。初めは忘れてしまっていることもあったそら組さんでしたが、今ではみんなで”約束事”の確認をすると子どもたちから「走っちゃだめ」「体操する」との声がでてくるようになりました。プールでは初めから水が怖くない子もいて、プールの中でジャンプしたりバタ足をして水しぶきをあげて楽しんでいました。又、霧吹きとスポンジを使って壁や窓のお掃除ごっこや魚釣り、噴水シートで遊ぶうちに顔に水がかかるのが苦手だった子もすっかり慣れて今では保育者と霧吹きで水の掛け合いを楽しむまでになりました。こんな風にみんなで夏の遊びを満喫しました。

暑さも少しやわらぎ、秋の気持ちよい風が感じられるようになってきていますので9月はまたたくさん散歩に行き、みんなで秋ならではの物や事柄を見つけては楽しんでいきたいと思います。

9月のねらい・・・遊びや活動を通して保育者や友だちと関わりを持つことを喜ぶ。

保育者と一緒に全身を使う活動を十分に楽しむ。



お誕生会・・・15日の予定でしたが、21日の

お月見と合わせて行うことにしました。

9月生まれのお友だち1名と、7月、8月でまだお祝いしていなかったお友だち2名のお祝いもします。



お月見・・・21日(火)

この日までにお月様にちなんだ制作をしたりお飾りをしていきます。

当日は中秋の名月をお父さん、お母さんと見るのを楽しみにできるようにお話や遊びをする予定です。



秋祭り・・・25日(土)

8月より延期になった夏祭り。もう季節は秋ですので名前だけ秋まつりにして、内容は海の生き物をテーマにしたコーナーを楽しんで下さい。

食育

9月は秋の味覚キノコに触れたり割いたりします。



8月の食育「枝豆」

ぷちっと出して食べるんだよ (2歳児クラス)